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平成」２９年下期版 

 

下期を振りかえって・・・！ 
 会長 安達 和夫 

自然災害の猛威や緊迫する世界情勢を感じるこの

頃ですが、この地域では青学が箱根駅伝４連覇など

の明るいニュースもあります。 

そして公民館に関わる状況の変化も動き始めてい

ます。今年 6 月からは部屋の使用が有料化される、ま

た 5 年後に複合公共施設への移転が計画されるなど

新しい時代への移行期に入ったことを感じます。 

そんな中で、それらの課題を中心に、利用者の

方々に、ご検討頂き、ご意見も頂きました。皆様にとっ

て使い易い生涯学習の場となる公民館を目指して、こ

れからも共に頑張って参りたいと思います。 
10/4 役員研修 大野南公民館訪問時の写真（意見交換） 

 

役員研修 大野南公民館訪問 
役員 小林 利恵子 

10月 4日、利用協役員と公民館長との総勢 10名で、

複合施設モデルである大野南公民館を見学しました。

先ずアクセスは相模大野駅、徒歩 10 分、私達の大野

北公民館に比べて、若干遠いと感じました。公民館は、

南区合同庁舎の一階の一部と２階の全部とで構成さ

れています…大・中・小会議室、多目的室(合唱・踊

り・軽体操)、料理室、茶室、和室、保育室、と充実した

活動場所の準備でした。次に“利用協”に関しての立

ち位置はどうなっているのかを尋ねてみました。南公

民館においては、利用グループ協議会、略称「南グ

ループ協」として運営されていました。制度としては任

意加入制で、私達とはかなり違った面が見られました。

バザーの収益金に関しては、同じであると思われます。

ソフト面では、使い道は“南グループ協”の総意で不

足の備品等を補充し、利用者相互に活用されて居る

事が大変参考になった点です。全体で感じた事は、

公民館の立ち位置は、住民が笑顔で集い助け合いの

場を提供するに尽きる、即ち、ボランティア精神！これ

を強く感じました 
 

今年もロッカーの貸し出し 
役員 吉田 和代 

募集を 10月５日～11月 15日にかけて行いました。

ここ数年、希望サークルが減って、競争率は下がった

ものの、使い易い３階の廊下は外れたサークルも幾つ

か有りました…残念でしたね！ 

ところで、毎年の事ながら、期限内に旧ロッカーを

掃除して明け渡すと云う約束が守られて無いサークル

は、減っては来ましたが、未だに幾つか有ります。 明

け渡しの労力軽減と云う有難い制度です、約束を守り、

気持ちよく使って頂きたいと思います。  
 

〈利用サークル懇談会・学習会〉これからの 

公民館をみんなで考え、話した  副会長 猪口 敦子 
 

今年は選挙の関係で12月2日開催となり、慌ただしい

中でしたが、今までになく大会議室が満席になりました。

利用サークルの仲間だけでなく地域の皆さんにとっても

大きな関心が集まった≪淵野辺南口複合化公共施設建

設計画≫についての学習会は熱気ムンムンでした。 

公民館林代理による計画についての経過説明のあと、

各部門代表による計画についての要望や提言発言があ

り、グループ毎の意見交換・発表をしました。時間が足り

なかったので、今後も継続して多くの人が考え、話す場

をつくる必要があると思います。 

その後、利用サークル協議会の今後について任意加

入制や新規に年会費導入提案をし、様々な意見をいた

だきました。時間をかけて検討し、公民館活動の力をつ

けねばと感じました。私達は、今後、公民館が有料化に

なるという状況の中で、今までにない課題を与えられて

います。みんなでこれからを考えていきましょう。  
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幹事研修：国立極地研究所・昭和記念公園 
副会長 上遠野イク子 

11月 22日、今回の幹事研修は、バスを使わず、電

車・モノレール・徒歩とバラエティーに富んだ行程にし

ました。電車で立川まで行き、モノレールで高松駅に

おり、極地研究所まで歩きました。南極・北極科学館

ではリアルタイムで南極の様子を見たり、数度の越冬

経験のある方から、貴重な体験を含めて沢山の説明

を聞き、またオーロラを見たり、とても楽しく見学できま

した。 

南極・北極館見学 

 
科学館を出て、タロ、ジロ、その他の犬の前で

記念撮影…広い道路を昭和記念公園まで、おしゃ

べりしながら歩き、公園で美味しいランチ。 
南極・北極館（越冬隊に同行したカラフト犬銅像前で 

 
午後は、晩秋の公園をパークトレインで散策、日本

公園の雪つりや、見事な盆栽に目を奪われて、広場

では、大きな欅の前で記念のピース(撮影)。 

自然に目を向けての研修でしたが、皆さんの顔は生き

生きしていました。 

 

年末大掃除 （１２月１日・２日） 
役員 柴田 孝子 

今年の年末大掃除は衆議員選挙の為、１日は例年通

り午後１時から、料理実習室と茶室の掃除をしました。食

器の汚れを漂白したり、痛んだ物を処分しました。 

  
 

茶室では、ほこりを払い、破れたり、黄ばんできた障子

の張り替えをしました。障子張りが初めての人やベテラン

の人がいる中で、作業は順調に進み、最後は座布団カ

バーの洗濯もお願いしました。 

 
 

２日は、午前に利用サークル懇談会及び学習会があり、

午後１時から大会議室を始め館内を掃除しました。 

午前から引き続きの人もいたと思いますが、１１０サーク

ル、１２０名以上の人達に参加して頂き、中には自宅以上

に、みんなが気持ち良く使えるように綺麗にしてくれてい

ました。 

また、水に濡らした新聞紙をちぎって廊下や会議室の

床に撒き、掃き掃除をすると、若い人達は「公民館で異

年齢の中でないと学べない事ですね」と話してくれたの

が、とても印象的でした。毎年の事ですが、皆さんの協

力のもと大野北公民館の利用サークル協議会らしい活

動が出来ました。ありがとうございました。 
 

編集後記 
 

バザー売上金が順次、繰り越され、かなりの剰余金

が生じたので、今回、利用協や会員の活動に供する

機材（ＣＤプレヤー等）を、少々、購入しました。利用

方法は、別途、ご案内しますので、ご活用下さい。 


